
華東台商子女學校家長會

時間:2021 年 10 月 08 日 星期五 上午 9:30~11:30

地點:花橋商銀路 1255 號(春天九號)

主持人：會長 楊健松

記錄: 行政副會 王燕

出席人員：各班家長代表 應到:106 人 實到: 94 人

議題:
一、會長致詞

二、財務彙報

三、選舉家長會幹部

四、會議議題

以下會議內容：

一、會長致詞

各位家代大家好:

歡迎 2021 屆家代們參加本次家代大會，首先謝謝薛前會長提供場地。也請

家代們鼓掌感謝上一屆的家長會幹部費心費力推動各項工作。

去年開始疫情帶給學校學生和家長們不少困擾，學校在疫情下運作面臨不少

困難，希望新年度疫情能夠逐步好轉同時期待家長會和學校溝通能適度恢復正常

互動，就如家長會的組織章程中，繼續扮演學校和家長 學生的溝通橋樑。

二、財務彙報

財務報表將另行公佈。

三、二十一屆家長會幹部選舉名單

會長 楊健松二忠

行政副會長王燕 701
行政常委 楊婉莉 702 黃筱雯 602
生活副會長黃舒蔓 802
生活常委 謝宜哲 401 劉惠文 903
幼小副會長金婭 503
幼小常委 賴淑玲 201 蔡佳如 502 楊志弘 303
中學副會長游川鋒 高一仁



中學常委 陳秀惠 802 林笏稜 804  鄭玲足二孝

楊志慧三愛 吳翠琴三孝

財務副會長丁琬庭 602
財務常委 張靜 103

四、會議議題

（會議議題已轉達至校方，校方答復與 10 月 15 日本屆家長會幹部與校方會議結

束後給出。）

教务处

1： ESl 课程，孩子程度不一，老师是否可以斟酌一半英文一半中文

的方式教学，让孩子听懂，也有对语言的成就感（503）

2： 請幫忙和學校確認，九年級是否會安排在寒假期間留校上課(903)

3：由於書籍從台灣運過來，被海關攔截，家長也都能理解，可是影

印出來的課本是黑白色，很多作業沒辦法正確辨認，還請學校幫忙整

理一下看能否打印彩色頁面。（603）

4.1）請學校考量把一二年級 ESL沒上完的 sight words, 與 Phonics 課

程上完

2）請學生考量從一年紀開始配合 sight words 與 Phonics 教學，導

入英語分級閱讀

3）請學校考量利用圖書館分級閱讀的書籍，導入個班級

4）請學校考量開放圖書館英語分級閱讀書籍外借。如果上課不使

用，也無法外借，請說明原因。

5） 請學校說明小學每一個年級 ESL教學目標與目前達成狀況。

6）請學校考量廢除小學英語單字大會考，平日加強拼音技巧。（303）

5:小學部一個老師教很多科目的情形常常常發生，師資問題頻繁也不



是很專業，常常照著課本讀書，學生聽不懂。學校有考核老師是否適

任的機制嗎？（502）

6:1）高中部物理老师为什么只有一位，如果老师有任何突发事件，

或有異动，学校的有何替代及备案可选择。

2）英语课可以找外教，高中部的课，是不是亦可找校外老师进校

协教，在课辅时间或假日辅导课进校补课。（高三孝 Miss Wu ）

7：高二家长和学生需要了解未来升学导向：两岸大学及孩子科系选

择，新的 108 课纲对孩子升学及科系的影响。学校能否协助请专业的

教职人员开办讲座给学生和家长完整系统的详实介绍。（ 高二孝）

8:星期五能否分流放學 每次週五，附近的交通都打結，孩子和家長

在車陣中穿梭而過，真的很危險（201-賴慧芬 ）

學務處

1:建議可以開線上家長會落實校外教學。（401）

2:反应住宿生每天晚上睡太晚，需要 12 点才睡。走廊灯一直开着受

影响。請老师关注一下（高一爱）

3:學校住宿生有夾帶手機晚上打遊戲及吃宵夜影響其它住宿同學，宿

舍管理人員需要嚴查注意（901 陳億元 ）

4:有家長問到，因為家住武漢，昆山沒有房子，現在周末疫情住酒店

又不安全，孩子全部的時間都待在學校，是不是周末可以有个时间规

定，让孩子适当外出學校周邊放放风！（高一忠）

5:住校生家长希望小长假收假，或者开学第一天，让车子可以早点进

学校，学生住的较远。（高二忠 ）



總務处：

衣：

1:(1)國一生購買新的體育長褲，穿起來不舒服，沒有彈性，不適合運

動

（2）學校褲子缺貨快二個月未收到

（3）微店 7天正常退貨，中秋節前購買運費要自付（702）

2：小一新生有辦法安排校服試穿再購買嗎，因尺碼很難選擇正確

3:班級里有孩子比較高(191 公分，82kg)，校服的尺寸最大號也不夠。

煩請跟廠商反應一下。（高二忠）

食：

1:1）最近班上有好幾個孩子吃了餐廳的飯菜回去拉肚子，餐盤有異

味清洗不乾淨（不是一天兩天了）孩子長身體，沒有要求吃多好，可

以花樣少一點，味道做好一點，良心一點，衛生搞乾淨一點。（不用

弄那麼多菜係，用心一點，都是孩子吃的飯菜。）（603）

2）孩子说伙食差，有人吃到过螺丝钉，他自己有亲身看到，菜里有

钢絲球的钢絲，还有餐盘表面有油渍，希望卫生方面必须严格消毒！

（高一忠班麟棋）

3）食物裡有頭髮（ 高一爱 ）

2:關於食堂小賣部販售空熱量食物，可否建議食堂方面進行篩檢，因

為有些家長不太喜歡給孩子吃這類零食，因為空有熱量沒有實際營養

價值。（701）

3:希望食堂的菜品都能用单独的勺子打菜，避免菜品因和有忌口或过



敏不能吃的菜混在一起而都不能吃。谢谢！

4: 午餐部分:午餐菜色重復，搭配單一，清潔度不佳，口味口感差，

請校方孩子考慮身體發育成長的需求（401）

5:1）午餐的菜單請以健康、衛生為主，反對吃粉調制的珍珠奶茶、

質量不好的香腸，畢竟是給小孩吃的。（303）

2）尽量别做辣的.尽量有鱼肉尽量鸡块别炸，鸡肉激素真的很多谢

谢！（601 班）

3）餐厅菜单鸡肉辣的口味偏多建议少点鸡肉味道做清淡一点，可以

适当搭配鱼虾牛肉蔬菜类（401）

6:食堂饭难吃菜的问题，家长反应食堂的炒饭不多了，就把冷的没炒

过的饭放在一起给孩子吃。（高二忠 ）

7: 提議適度恢復生活組至食堂檢核

住：

1:男生宿舍有老鼠和蟑螂，男生宿舍楼梯下雨天会滑倒，家长希望楼

梯可以加防滑条，谢谢！

2:男生房间里很潮湿，被子都是湿的，看有什么办法可以处理一下，

谢谢（高一仁陈俊佑妈妈 ）

3:a.蓮蓬頭沒水、或難控制；水流非常小

b.馬桶沒有馬桶蓋

c.廁所門口無門鎖

d.紗窗掉落後沒紗窗

e.洗手台堵住



f.窗簾髒、臭沒洗過；宿舍內從沒掃地

g.床鋪不穩、一直搖、很危險

f.洗衣服後會洗丟、襪子送錯

h.報修後也沒有處理（ 高一爱）

4:疫情期間是否定期幫教室和宿舍消毒（消毒前也希望先通知，才能

叫大家先把東西都放到櫃子裡）,目前是給一瓶消毒水讓學生自己天

天噴門把、開關, 作法太潦草。

5: 請學校安排學習桌椅檢查，有些桌椅搖晃，可能存在螺絲松動

6:關於住宿生的衣服集中清洗，有不少孩子的衣服遺失或錯換!建議校

方能建立比較妥善的機制，避免此類問題發生。（高二愛）

7:有家長反應，能否将住宿生盥洗用水温度调低一点，孩子说太烫了，

没办法调节温度（高一忠）

行：

1:星期五能否分流放學 每次週五，附近的交通都打結，孩子和家長

在車陣中穿梭而過，真的很危險（201-賴慧芬 ）

2:校車有很多座位不能調整安全帶松緊，需維修，有安全隱患

3: 校車司機開車速度太快，導致小孩沒辦法在車上好好睡一下，頭

撞來撞去，有安全隱慮。（502 宜沛媽）

4:校車部分:希望學校能積極爭取恢復蘇州園區線的校車，住在園區的

孩子們很多，拼車不安全,家長往返上課真的很辛苦。（401）

5:是否有雨天的放學備案，比如家長可以入校或是每個班分開在那個

走廊等待？或是校門口停車場的規劃？雨天所有家長都擠在門口



（303）

6:學校和 u 世代小区相鄰的小門開放時間能否延遲一些，7:15 到 8：

55 放學的孩子還是挺多的，大都是住在 u 世代和鑫苑需要步行的孩

子，都要繞道外青松公路走一截路，那邊晚上大貨車很多比較危險。

（高一孝）

7:学校近期有野猫野狗出没，严重影响孩子的身心安全，希望学校严

加管制。班上一位女同学日前被野猫抓伤约 6个伤口，妈妈带去医院

打狂犬疫苗后产生副作用（发烧拉肚子起疹子眼睛肿）。（402 ）

辅导室

1:自從疫情爆發以來學校就以不能進校園為由停辦家長日活動。後來

又只用書面方式跟家長報告相關事宜。說真的。這疫情沒完沒了。學

校應將針對疫情的時代的家長日改為線上的方式。讓親師之間有面對

面了解與溝通的機會才是。（ 502 徐梓城 103徐亿伦妈妈 ）

2:因為疫情學校相關活動都停辦，請問學校可否有相關線上模式的配

套和配合。比如學校日以線上方式讓家長老師學生間互相溝通，學校

開辦相關講座，也可用線上方式面向家長開放呢？（高二孝）

3:家長提出希望學校能提供申請大陸高校的資訊(例如需要提交哪些

科目的成績，要求達到什麼標準，大約什麼時候可以開始之類的) 高

二忠

4:高二家长和学生需要了解未来升学导向：两岸大学及孩子科系选择，

新的 108 课纲对孩子升学及科系的影响。学校能否协助请专业的教职

人员开办讲座给学生和家长完整系统的详实介绍。（ 高二孝）



家代簽到表：

會議場景:




